



zados a gran distancia contra la carretera, quedando tendidos sobre ella. Los primeros que pasaron por el lugar del suceso, fueron los señores de Villabaso, que auxiliaron a los heridos, en unión de varios aldeanos que acudieron a los gritos que daba el chofer pidiendo socorro.

Se llevó a los heridos rápidamente a Valnaseda, donde fueron reconocidos por el médico señor Andonegui, que decidió su traslado en automóvil al Hospital de Basurto, a donde llegaron a las cinco y media de la tarde.

Desde Valnaseda, se comunicó la triste nueva a las familias de las víctimas, que se hallaban con los invitados en el jardín del palacio, celebrando la boda. La noticia causó la terrible impresión que es de suponer, y fotos en sus autos, formando una caravana, salieron para Basurto, en cuyo Hospital se hallaban ya los heridos, desarrollándose escenas angustiosas.

La familia quería penetrar en la sala de operaciones, para ver a los heridos, costando gran trabajo impedirlo. El doctor Guzmán reconoció a doña Cristina, sacando del reconocimiento impresiones pesimistas, pues tenía fracturadas la base del cráneo y varias costillas y padece «shock traumático. Se le pusieron varias inyecciones, pero al poco rato dejó de existir.

El señor Sota presentaba también la fractura del cráneo, tres costillas rotas y contusiones en diferentes partes del cuerpo, hallándose muy grave. El chofer sufría la fractura probable de la pierna izquierda y varias heridas. Su estado era menos grave.

La muerte de doña Cristina fue notificada a la familia, y su hermana doña María Luisa se puso en abrazar el cadáver. Los amigos de los señores de Gómez creyeron oportuno separarles del Hospital, y les llevaron a casa de don Manuel Galíndez, amigo íntimo suyo.

La noticia de lo ocurrido, ha causado gran sensación en Bilbao, donde la familia Gómez era conocida y respetada, así como en el valle de Mena, donde goza de gran prestigio.

Los gobernadores civil y militar, señor Ballarín y Echagüe, fueron al Hospital al tener conocimiento de lo ocurrido, y el segundo dio cuenta del hecho al capitán general de la región, por la condición militar del señor Sota.

Se nota alguna pequeña mejora en los heridos, que continúa en el día de hoy. En una hoja de calendario, correspondiente al día de ayer dice lo siguiente, que parece trágicamente profético: «Dialóguito.—Les habían dado como regalo de boda un magnífico automóvil, que usaron la misma tarde de su matrimonio, y pasaron la luna de miel en un hospital, gravemente heridos...»

En una hoja de calendario, correspondiente al día de ayer dice lo siguiente, que parece trágicamente profético: «Dialóguito.—Les habían dado como regalo de boda un magnífico automóvil, que usaron la misma tarde de su matrimonio, y pasaron la luna de miel en un hospital, gravemente heridos...»

Procedente de Bayona (Galicia), llegó a esta ciudad, donde pasará corta temporada, doña Gloria Fernández-Luis de Nogueira.

Ayer por la mañana falleció en Madrid, la respetable señora doña Matilde Bohigas y Alonso Martínez, de distinguida familia burgalesa, entre la cual se cuenta su hermano político, nuestro estimado amigo don Evillas Gil, interventor que fue de la Causa del Banco de España, en Burgos.

Reciba la familia de la finada, la expresión de nuestro sentimiento por la desgracia que leora en estos momentos.

Han salido en automóvil para Caldas de Besaya, nuestros particulares amigos, don José Mardones, don Bonifacio Izquierdo, don Secundino Calleja y don José Sáiz.

Esta tarde, en el rápido, ha pasado por Burgos, con dirección a San Sebastián, la duquesa de Talavera, esposa del infante don Fernando, con sus hijos.

A LOS GANADEROS

La Asociación General de Ganaderos del Reino, con arreglo al Real decreto vigente sobre importación de maíz, ha hecho una importación por Bilbao, y como a muchos ganaderos de esta provincia, han solicitado alguna cantidad, la Junta Central de Abastos ha concedido autorización para que pueda darse a los ganaderos de Burgos de 100 a 150 toneladas en total.

Los que tengan solicitado o necesitan maíz, pueden pedirlo directamente a la Junta provincial de Ganaderos de Vizcaya, (Esparteros, 10, Bilbao) que es la encargada de la distribución. El precio es de 30 pesetas 25 céntimos, sobre carro en el muelle, al que, naturalmente, hay que agregar los gastos de acarreo y transporte sobre vagón.

Información gráfica

Escenas familiares, excursiones al campo, la FOTOGRAFIA ESPIGA recibe avisos Moneda, 18.—Teléfono 585

Información de Madrid Gaceta

Extracto del número correspondiente al día de hoy: Aprobando la agrupación de los Ayuntamientos de Montorio y Urbel del Castillo, a los efectos de sostener un secretario común.

—Adjudicando la subasta del firme especial de los kilómetros 306.180 al kilómetro 317.820 de la carretera de Madrid a Francia por Irún, en la provincia de Burgos, a la Sociedad Obras Ormaeche, en la cantidad de 1.038.562 pesetas.

—Id. id. de los kilómetros 262 al 269, de la misma carretera, al señor Muguire, en 801.404 pesetas.

—Nombrando a don José Giraldo, catedrático de Biología de la Universidad Central.

—Nombrando al arquitecto don Juan Moya, vocal de la Junta de patronato del palacio real de La Granja.

—Autorizando a don Luis Lobet, para construir un balneario en la playa de Calella.

Del Trabajo

Es inexacto, como se ha dicho, que el señor Amós, vaya a pasar una temporada en Lérida.

Hoy ha recibido el ministro al general Vives y a una comisión del Instituto de reeducación.

De regreso

El ministro de Gracia y Justicia regresará el próximo jueves de Asturias.

Una carta y una medalla

El maestro Villa y el concejal señor Ramos que acompañó a Portugal a la banda municipal de Madrid, han entregado al alcalde una medalla de oro que a este Municipio regala el de Lisboa, y una carta de su colega lusitano.

El presidente

Hoy ha despachado el marqués de Estella con los ministros de Gobernación y Trabajo.

Recibió a los señores Almeida, Castedo y teniente coronel Antón.

Después de almorzar marchó al Escorial, acompañado de sus hijos.

De Marina

El almirante Cornojo ha recibido al señor Llana, que fue a rogarle que se retire de la boca de la mina «San Vicente», que explotan los obreros, las toneladas de carbón destinadas a los buques de guerra y a los arsenales, según acuerdo adoptado entre una comisión de mineros y el Gobierno.

El ministro de Marina prometió dar las oportunas órdenes.

En Gobernación

El general Martínez Anido acompañado del gobernador civil de Madrid y del presidente de la Asociación Matritense de Caridad, estuvo a visitar el Reformatorio de niños de la calle de Canarias, que está regido por monjas oblatas.

De regreso al ministerio recibió a los gobernadores de Pontevedra y Murcia y al maestro Luna.

De Instrucción Pública

En el ministerio de Instrucción Pública se ha recibido un cheque del comandante general de Ceuta, importante 17.804 pesetas, con destino a la Ciudad Universitaria.

Ha recibido el señor Callejo al vicealmirante Carranza.

PROFESOR SACERDOTE

(DON ANGEL VILLANUEVA)

da lecciones de Matemáticas, Física, Química, Ciencias Naturales, Teología, Francés, Inglés, Italiano, Dibujo, Pintura, asignaturas de Instituto y Normales.

Almirante Bonifaz, número 13, 1.ª derecha.

Muy interesante a los enfermos

El agua perfecta, insustituible, de incomparable historia clínica, la más indicada para enfermos del riñón, vejiga, la que hace expulsar cálculos, arenillas, ácido úrico, lava la sangre.

De efectos sorprendentes en los reumáticos de origen artrítico, gotosos:

CORCONTE

Clima fresco, altura media ideal 840 metros sobre el mar. Nuevo Palacio-Hotel, todo confort, habitaciones con baños independientes, selectísima cocina, régimen, repostería Garibay, precios módicos. Otro Hotel y Hospederías desde 8 a 13 pesetas, todo comprendido.

Pídanse habitaciones directamente a la Dirección del Balneario, apartado número 6, REINOSA.

CICLISMO Nuevo triunfo de nuestras bicicletas Carrera de Castrojeriz (25 de Julio) Categoría de corredores: Primero, Cayo Pérez, sobre ATHLETIC. Categoría de pacifistas: Primero, Santos Ibeas, sobre AUTOMOTO. Nota.—El corredor Cayo Pérez, tomó parte «fuera de concurso», para demostrar la resistencia y alta calidad de la ATHLETIC, habiéndose clasificado el PRIMERO ABSOLUTO entre los muchos participantes. Agencia exclusiva: J. Tinas, Prim, 24.

De Fomento

El conde de Guadalhorce recibió esta mañana la visita del gobernador civil de Murcia, de una comisión de Los Sauces, que le habló del abastecimiento de aguas a aquella localidad, y de otras personas.

Nuevo baja

Ha sido nombrado baja de Tetuán, el prestigioso moro Mohamed ben Abselari Brixia, quien ha tomado posesión del cargo.

El nombramiento ha causado entre los indígenas excelente efecto.

Más visitas

Han visitado al director de Marruecos y Colonias, el general Muslera, El consul de España en Oran y el comandante general de Ceuta.

Vacantes de maestros

El «Boletín Oficial de la zona del Protectorado» correspondiente al 25 del corriente publica un anuncio convocando a oposición para proveer entre maestros con título español varias plazas en la zona del protectorado.

La ponencia de la Asamblea

Antes de emprender el marqués de Estella su anunciado viaje a Santander y otras capitales, le será entregada la ponencia de la futura Asamblea Nacional.

De Provincias

La salud del primado

Toledo.—Han llegado varios familiares del cardenal Primado.

El ilustre purpurado ha pasado la noche más tranquilo.

El atraco de Zaragoza

Zaragoza.—Ayer tarde se verificó el entierro del niño Valentín Lusilla, que falleció a primera hora de la madrugada de anteyar, a consecuencia de la grave herida que le produjo con un disparo de revólver el sábado último uno de los malhechores que atracaron al cobrador de una fábrica de esta capital, a quien también agredieron en los alrededores de la misma.

Al entierro acudió escaso público, porque muy pocas personas conocieron a tiempo la noticia del fallecimiento. La policía y la guardia civil continuaban activamente sus trabajos para descubrir a los autores del hecho, pero se guarda absoluta reserva acerca de estas situaciones y no se sabe siquiera que se haya descubierto alguna pista.

No obstante, se ha dicho que existen algunas probabilidades de obtenerla y que estas probabilidades están relacionadas con la desaparición de algunas personas domiciliadas en Zaragoza.

Dos accidentes de automóvil

Alicante.—En la carretera de Monóvar a Pinoso, volcó un automóvil, resultando heridos de consideración los niños Hermelando Bernabé y Remedios Quiles. Los demás ocupantes del vehículo salieron ilesos.

Otro automóvil, de Alcoy, arrolló en el lugar llamado Agua Amarga, cercano a esta capital, al conchudo industrial Pascual Boy, dejándolo gravísimo.

Ciclista herido por la guardia civil

Zaragoza.—En Alagón, a las tres y media de la madrugada, y en la carretera de Logroño, la Guardia civil, dió el alto a un ciclista, que no se detuvo, y disparó contra él, hiriéndole en una pierna.

Un aparato Radio-Ultra es el arte y la delicia que dulcifican las horas íntimas de la familia.

Fabricación y venta:

J. Mata Villanueva

ESPOLON-BURGOS

Esta casa se encarga de la instalación y reparación de esta clase de aparatos y de timbres, luz, teléfonos y pararrayos.

De Guerra

El duque de Tetuán ha despedido con los jefes de sección del ministerio y recibió luego al infante don Fernando, al coronel Agustín, a los tenientes coroneles Badía y Fernández Antón y al marqués de Benavén.

Terrenos para un aerodromo

El director general de Abastos señor Bahamonde, el de Aeronáutica señor Kindelán y una comisión de Montfort han visitado al ministro de Guerra con el fin de ofrecerle terrenos para un aerodromo en aquella localidad.

Le hicieron ver que recientemente operaron allí doce escuadrillas, lo que da idea de la capacidad del campo.

Homenaje a un maestro

Alcoy.—Se está preparando un homenaje en honor del maestro don José Rivera Montes, que lleva 30 años prestando servicio.

Los remolacheros

Zaragoza.—Los remolacheros de Aragón, Rioja y Navarra se muestran muy agradecidos al Gobierno por haberseles consentido contratar directamente con las fábricas.

Del Extranjero

El entierro del Rey de Rumania

Bucarest.—Ayer tarde se verificó el traslado del cuerpo del difunto Monarca. En el palacio de Cotroceni, y sobre un alto catafalco, se había colocado el féretro, materialmente envuelto entre flores, coronas y banderas. Daban guardia al regio cadáver cuatro oficiales.

A las ocho de la mañana se celebró la ceremonia religiosa, en la que oficiaron tres arzobispos, 12 obispos y un centenar de sacerdotes. Asistieron a la ceremonia los miembros de la Real Familia, los Soberanos yugoslavos, la Reina Elena de Grecia, el príncipe Nicolás y miembros del Gobierno y Cuerpo diplomático.

Durante la ceremonia religiosa doblaron las campanas de todas las iglesias de la capital, y dos baterías hicieron las salvas de ordenanza. Después fue colocado el féretro sobre un arnés, tirado por cuatro caballos con arneses y penachos negros.

Detrás, y a pie, marchaban el Gobierno en pleno Consejo de la Regencia, altas representaciones militares, diplomáticas y eclesiásticas. Seguían las banderas de todos los regimientos rumanos, con sus respectivas guardias. El general Prezam, generalísimo de los ejércitos rumanos durante la gran guerra, era portador de la corona real, y su colega Mardones, el general más antiguo del Ejército, portaba el estro real.

Luego seguía el caballo del rey, todo blanco, llevando sobre sus arneses negros crespones. Las cintas del féretro eran llevadas por el señor Braiano, el señor Bonzigan, miembro del Consejo de la Regencia, y los presidentes de la Cámara de Diputados y del Senado.

El fúnebre cortejo recorrió entre una enorme muchedumbre que silenciosamente daba señales de gran dolor a su paso, los diez kilómetros que separan el Palacio de la estación, donde esperaban las Reinas y las reinas.

Seguidamente se formó el tren Real, en el cual marcharon los miembros de la familia real y los que componen el Consejo de la Regencia.

Al abandonar el fúnebre cortejo la estación, se oyó el ruido del cañón y doblaron de nuevo las campanas de todas las iglesias.

Soldados chinos atacados de peste

París.—Comunican de Shanghai a l «New York Herald» que ha llegado a aquel puerto un vapor japonés con un millar de soldados pertenecientes a los ejércitos nacionalistas del Sur atacados de peste. Durante el viaje fallecieron varios, y sus cadáveres han sido arrojados al río.

Ante los graves peligros que esto pudiera acarrear las autoridades ordenaron la inmediata recogida de dichos cadáveres, saliendo inmediatamente para el lugar indicado varias embarcaciones, que han conseguido ya recoger 19 cadáveres.

Las autoridades de la ciudad han tomado grandes precauciones. En la zona internacional se han adoptado, asimismo, rigurosísimas medidas.

ULTIMA HORA

El decreto de incompatibilidad

Sábese que en el último Consejo de ministros se aprobó una modificación en sentido atenuante al decreto de incompatibilidad en los cargos de ex-ministros de la Corona y consejeros de Empresas y Compañías, que fue una de las primeras disposiciones dictadas por el Directorio militar, al asumir el Poder, en Septiembre de 1923.

Este número, como de costumbre, ha sido visado por la censura

Chevrolet

cerrado, se vende, sin matricular, dos puertas, cinco asientos, precio razonable. Razón: GARAGE HISPANO.

El trágico fin de unos recién casados

Bilbao.—Se conocen detalles del accidente automovilístico ocurrido el domingo en la carretera de Valnaseda a Bilbao, que costó la vida a doña Cristina Gómez Vivanco y del que resultaron gravemente heridos su esposo y el «chauffeur».

En Cadagua, en el Valle de Mena, se celebró anteyar el enlace matrimonial de la señorita Cristina Gómez Vivanco, y que cumplía esa día dieciocho años, con el farmacéutico militar don José de la Sota, de veinticuatro años, natural de Madrid y persona muy conocida en Burgos, donde estuvo prestando servicio en la farmacia militar, como soldado de cuota y farmacéutico de complemento. Ambos pertenecen a familias riquísimas.

La boda se celebró con gran pompa, en el palacio que en Cadagua poseen los padres de la novia, acudidos propietarios cuya fortuna radica en Cuba, donde tienen grandes haciendas.

Llegaron a Cadagua para asistir a la boda muchos amigos de los contrayentes, que residen en Madrid, Burgos y Bilbao, todas personas distinguidas, entre ellos el capitán de Aviación señor Vives, hijo del ex subsecretario de Guerra, y su esposa doña María Luisa, hermana de la desposada.

La pareja había recibido muchas felicitaciones, y en el palacio de los padres de la novia se celebró un espléndido banquete a mediodía para festejar la boda.

A las tres y media, que es habanovia, Cristina Gómez, para emprender el viaje de boda con su esposo, subieron a un «Cadillac» nuevo, que les habían regalado, que sólo había recorrido 600 kilómetros y que tenía el número 23.719 de Madrid.

Los recién casados fueron despedidos en la carretera por todos los invitados y familiares, tomando el volante el señor Sota, sentándose a su lado su esposa, y detrás el chofer Francisco Tenderina, que colocó a su lado el equipaje, y salieron hacia Bilbao para ir luego a San Sebastián y Biarritz.

Al llegar al kilómetro 28 de la carretera de Valnaseda, cerca de la eléctrica La Herrera, en una curva suave, ocurrió el accidente, precisamente donde no había peligro. No se sabe si el coche se cruzó con otro y el señor Sota hizo un rápido viraje; el hecho es que el automóvil se fue contra una trinchera, subiendo algunos metros sobre ella a pesar de su poca inclinación, y los ocupantes fueron lan-

BOLSA DE MADRID

Table with columns for 'Día 26' and 'Día 25' listing various market indices and prices such as Banco de España, Hipotecario, Hispano Americano, etc.

Table with columns for 'Día 26' and 'Día 25' listing various market indices and prices such as Banco de España, Hipotecario, Hispano Americano, etc.

CICLISMO Nuevo triunfo de nuestras bicicletas Carrera de Castrojeriz (25 de Julio) Categoría de corredores: Primero, Cayo Pérez, sobre ATHLETIC. Categoría de pacifistas: Primero, Santos Ibeas, sobre AUTOMOTO. Nota.—El corredor Cayo Pérez, tomó parte «fuera de concurso», para demostrar la resistencia y alta calidad de la ATHLETIC, habiéndose clasificado el PRIMERO ABSOLUTO entre los muchos participantes. Agencia exclusiva: J. Tinas, Prim, 24.

SEÑORAS: Si queréis teñir insuperablemente o hacer un lavado en seco verdad de vuestros vestidos y demás prendas, depositados en Lafa Calvo, 31, despacho.—Teléfono 186, o en la calle del Hospital Militar, 5, fábrica. Lutos en ocho horas TINTORERIA MASIP Depósitos de URALITA Para cabidas de 60 a 1.000 litros. Ligeros incombustibles e inoxidables. Depósito en Burgos: Plaza de Alonso Martínez, 7



